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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“DESCARTA BILBAO MARCOS QUE ESTALLE HUELGA EN LA UAEM” 
Mientras que los sindicatos han manifestado firmeza en cuanto a decidir llegar al paro de labores en caso de ser necesario 
para el cumplimiento de sus demandas, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de 
Jesús Bilbao Marcos, dijo que se tiene plena disposición para atender cada una de las demandas de los sindicatos de 
trabajadores académicos (SITAUAEM) y de administrativos (STAUAEM). Informó que se encuentra haciendo gestiones ante 
el Gobierno Federal para contar con más recursos económicos y atender de inicio lo relativo al incremento salarial, por lo 
que descartó la posibilidad de huelga en la institución. 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“ESTUDIARÁN 100 MIL MENTORES EN ESTADOS UNIDOS” 
En lo que resta del sexenio 100 mil profesores obtendrán becas para estudiar inglés en Estados Unidos, anunció Elba 
Esther Gordillo al clausurar el consejo nacional extraordinario del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE). En conferencia de prensa posterior, la lideresa magisterial dijo que se dialoga con el embajador estadounidense en 
México, Antonio O. Garza, pero falta revisar algunos términos para concretar el acuerdo e iniciar el programa, dirigido a 
docentes que imparten inglés en el nivel básico. Entre los aspectos pendientes destaca el costo de las becas y su duración, 
que podría ser de dos años o más. Se nombrará una comisión especial que solucione ese asunto, expresó Gordillo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Saúl Maldonado). 
 
“EL CONACYT REORIENTA LOS PLANES DE APOYO A EMPRESAS” 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) advirtió al gobierno mexicano que, pese a la 
calidad de universidades y centros de investigación, éstas no son aprovechadas del todo por las empresas para impulsar la 
innovación científica. Por ello, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) anunció que la prioridad de los 
nuevos programas de apoyo para las compañías que inviertan en dichos rubros –para 2009 se programaron 2 mil 500 
millones de pesos– será vincular ambos sectores. Sin embargo, el consejo no tiene prioridades en las disciplinas que 
deberán impulsarse, a pesar de que la organización internacional recomendó apoyar en general la investigación aplicada en 
áreas en que se alcance masa crítica de excelencia, atendiendo las necesidades socioeconómicas del país. Al presentar los 
nuevos proyectos que sustituyen el Programa de Estímulos Fiscales (PEF), en el que se condonaban impuestos a firmas 
que invertían en ciencia y tecnología pero que beneficiaba principalmente a las grandes, el Conacyt prometió que para 2010, 
ciento por ciento de los recursos se otorgarán a empresas que propongan proyectos de innovación en conjunto con 
universidades. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares). 
 
“ENTREGARÁ LA SEP EN PROMEDIO $400 MIL PARA REPARACIÓN DE PRIMARIAS URBANAS” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) destinará este año un promedio de 400 mil pesos para financiar “acciones de 
mejora” en la infraestructura de por lo menos 3 mil 300 escuelas urbanas en el país, mientras que 6 mil 300 planteles rurales 
e indígenas contarán con un financiamiento de cerca de 100 mil pesos, como parte de los acuerdos de la Alianza por la 
Calidad de la Educación (ACE), en la que se prevé una inversión federal por 2 mil 980 millones de pesos para la atención de 
planteles de educación básica. Eduardo Bravo Esqueda, director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Física 
Educativa (Inifed), indicó que la diferencia en el monto de inversión entre las escuelas rurales y urbanas “se explica por las 
características de los espacios educativos rurales que atiende el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), que son 
inversiones de 60 mil, 70 mil o 100 mil pesos, porque son menores y muy pulverizadas”. En entrevista, indicó que la 
atención de 9 mil 600 escuelas urbanas y rurales para 2009 se “concretará con la aplicación de dos programas. Uno 
corresponde a Conafe, para escuelas rurales, en comunidades marginadas e indígenas, con un monto total de 910 millones 
de pesos, y los planteles urbanos, atendidos con el Programa Mejores Escuelas, que corresponde al Inifed, con una 
inversión de 2 mil 70 millones de pesos”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“CON UN PADRÓN UNIVERSAL LA SSA PLANEA ACABAR LA ‘DUPLICIDAD’” 
Los “defectos” en los servicios que prestan las instituciones de salud pública ocasionan que las personas estén afiliadas a 
dos o más organismos al mismo tiempo. Sólo en los estados de Aguascalientes y Colima, 7 por ciento de los asegurados se 
encuentran en esta situación, dijo el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. Informó que este año se iniciará la 
elaboración del padrón universal de usuarios de los servicios de salud, con lo que se podrá cuantificar con precisión el 
problema y terminar con las duplicidades, las cuales también tienen impacto en el monto de los recursos que se destinan a 
la atención de enfermedades. En conferencia de prensa, para informar sobre los planes de trabajo de 2009, el secretario 
resaltó que el sistema nacional de salud se debe modernizar porque actualmente sólo el Instituto Mexicano del Seguro 
Social tiene un registro impecable de sus afiliados, no así de los dependientes económicos, por lo que el problema no se 
resuelve. Al referirse a las alternativas de solución, Córdova Villalobos comentó que una posibilidad era la clave única de 
registro de población, pero hasta ahora sólo 60 por ciento de la población cuenta con este documento. También se pensó en 
la cartilla de identidad que emitiría la Secretaría de Gobernación, “pero ya estamos en el tercer año de gobierno, no sale y 
tenemos que resolver”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz). 
 
“AFILIARÁ SS A 30 MIL FAMILIAS AL SEGURO POPULAR EN 2009” 
Este año afiliarán a 30 mil familias al Seguro Popular anunció el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien 
señaló que es una opción de servicio para los que no cuentan con ningún tipo de seguridad social. En entrevista dijo que las 
personas que no tengan un seguro médico lo podrán obtener a través del Seguro Popular; "Con afiliar a la cabeza de 
familia, todos los demás quedan protegidos". 
El Sol de Cuernavaca, p.1-E, (Karina Ortega).  
 
“DISMINUYEN OBESIDAD EN POLICÍAS DE TEMIXCO” 
El índice de policías obesos en Temixco ha reducido hasta en un 30 por ciento, aseguró Víctor Manuel Chávez Arizmendi, 
secretario de Seguridad Pública municipal. El año pasado se tenían detectados más de 20 policías con problemas de 
sobrepeso; hoy en día ya sólo siete presentan esta problemática de salud, indicó el comandante. “Ahorita ya sólo hay como 
siete elementos de Tránsito y de la Policía Preventiva que tienen sobrepeso, otros ya bajaron de peso”. Chávez Arizmendi 
recordó que la dependencia tiene un convenio con un gimnasio de Acatlipa, para que los elementos vayan a hacer ejercicio 
cuando están en sus días de descanso. 
Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales) y El sol de Cuernavaca, p.6, (Jessica Arellano). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“AUMENTA PROFECO OPERATIVOS PARA VIGILAR DESCUENTO DEL 10% EN EL PRECIO DEL GAS LP” 
A partir del 12 de enero entraron en vigor los descuentos del 10 por ciento anunciados por la Presidencia de la República en 
el precio del gas LP, por lo cual, la delegación de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) intensifica operativos 
para verificar el peso y los precios de exhibición. Aquellas empresas que no respeten el acuerdo, serán acreedoras de 
sanciones por parte de la dependencia. Rosa María Hernández Álvarez, jefe de Verificación de Profeco Morelos, informó 
que los operativos se mantienen permanentes en cuestión de revisión de peso y exhibición de los mismos. “Lo que sí 
tenemos que dejar claro es que el descuento que se anunció por parte del Ejecutivo federal entró en vigor a partir del 12 de 
enero, por lo que se hace obligatorio para todo aquel comercializador de gas LP aplicar el descuento del 10 por ciento”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Varios). 
 
“RECHAZA SAGARPA FALTA DE PESCADOS” 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) descartó que haya desabasto de 
pescados y mariscos en Morelos y rechazó el incremento de precios, ante la crisis por la que atraviesa el sector pesquero.  
"Los productos pecuarios que obtiene la entidad son de Guerrero, y la producción que presenta más problemas es el 
camarón de Sinaloa, Sonora y Baja California", explicó el delegado de la dependencia, Roberto Ruiz Silva. 
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 

 



Nacional: 
 
“AUMENTAR A 4 PESOS SUBSIDIO AL DIESEL, EXIGEN PESCADORES” 
Más de la mitad de la flota camaronera de altura tiene pérdidas y necesita ser rescatada con un apoyo económico 
extraordinario, que le permita salir a pescar nuevamente, así como una serie de estrategias para recuperar sus niveles de 
producción y “que vuelva a ser negocio”, manifestó ayer la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) durante una reunión con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria Pesquera y Acuícola (Canainpesca). 
Después de tres horas de negociación, encabezada por el secretario Alberto Cárdenas, el presidente de Canainpesca, 
Rafael Ruiz Moreno, reconoció la voluntad del funcionario de encontrar una solución y aclaró que el tema del precio del 
diesel sólo detonó la problemática de “desatención” que desde hace 15 o 20 años padece el sector, con baja productividad y 
caída en los precios del camarón. Solicitó a Sagarpa que se frenen las alzas al combustible con el propósito de cuantificar 
los recursos que se requieren para recuperar rentabilidad y estructura de costos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“SUBEN PRECIO DE GASOLINAS EN CIUDADES DEL NORTE” 
En las ciudades mexicanas de la frontera con Estados Unidos no se aplica el congelamiento del precio de las gasolinas 
incluido en el plan anticrisis que presentó la semana pasada el gobierno de Felipe Calderón, informó ayer Fernando Carvajal 
Flores, titular de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo en Ciudad Juárez, Chihuahua. En las ciudades 
fronterizas con Estados Unidos existe un plan de homologación de precios internacionales, y a partir del primer minuto del 
martes aumentaron los de las gasolinas. En Ciudad Juárez la Magna subió 31 centavos, pasó de 5.58 pesos el litro a 5.89; y 
la Premium de 6.42 a 6.73 pesos, precios similares a los de El Paso, Texas. Explicó que en la frontera norte los precios de 
las gasolinas varían de acuerdo con los del lado estadounidense. Informó que el precio del gas natural entubado, el que más 
se utiliza en Ciudad Juárez, sube también de acuerdo con las normas internacionales. El único que se redujo 10.05 por 
ciento fue el gas licuado de petróleo. El litro cuesta 4.39 pesos, precio similar al de noviembre de 2006. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubén Villalpando y Antonio Heras). 
 
“BAJA FLUJO DE MONEDA EXTRANJERA MIENTRAS CRECEN OBLIGACIONES” 
Ocho de cada 10 dólares que ingresaron en 2008 a la reserva internacional de divisas por la exportación de petróleo crudo 
fueron empleados por el banco central para tratar de contener la devaluación del peso ocurrida en los últimos tres meses de 
2008, en un momento en que el país enfrenta requerimientos en moneda extranjera para 2009 por unos 68 mil 700 millones 
de dólares y disminución en los flujos de capital, indicaron informes oficiales. Entre enero y diciembre del año pasado, 
Petróleos Mexicanos (Pemex) vendió dólares al Banco de México por 22 mil 754 millones de dólares, divisas generadas por 
la exportación de crudo. Mientras tanto, entre octubre y diciembre del mismo año, el banco central vendió entre 
intermediarios financieros 18 mil 674 millones de dólares para tratar de contener la caída en el valor de la moneda mexicana 
que, en la primera semana de octubre superó por primera vez el rango de 12.50 pesos por dólar, y que en los últimos días 
del ejercicio tocó la barrera de 14 pesos por unidad. El último día hábil de 2008 la paridad para operaciones de mayoreo, 
que es la más representativa del mercado de divisas, se ubicó en 13.81 pesos por dólar, una devaluación de 26.58 por 
ciento respecto del tipo de cambio de un año antes, cuando fue de 10.91 pesos, de acuerdo con el Banco de México. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González). 
 
“PUNTA COLONET SERÁ REPROGRAMADA PARA CUANDO MEJORE LA ECONOMÍA, DICE TÉLLEZ” 
Debido a la crisis económica global, el mayor proyecto de infraestructura del actual gobierno, la construcción del 
megapuerto Punta Colonet, en el estado de Baja California, será reprogramada para cuando mejoren las condiciones 
económicas y se garantice que los mercados financieros contarán con los recursos económicos suficientes para apoyar la 
obra, reconoció el secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez Kuenzler. Aunque el proyecto no está 
suspendido, “debemos ser realistas y reconocer que existe escasez de financiamiento en el mundo debido a que Estados 
Unidos busca financiar su déficit fiscal y el rescate bancario, que equivale a 14 por ciento de su producto interno bruto, 
mediante colocaciones de deuda en los mercados internacionales”, dijo el funcionario. La situación se agrava, agregó, 
porque lo mismo hacen otros países como Gran Bretaña, España, Francia e Italia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“COMIENZAN PAROS TÉCNICOS EN INDUSTRIA AUTOMOTRIZ DEL EDOMEX” 
A partir de la semana entrante la industria automotriz del estado de México empezará con paros técnicos para no recurrir al 
recorte de personal. Las primeras acciones de este tipo se realizarán en la ensambladora de la empresa Daimler, en 
Santiago Tianguistenco, donde al menos 4 mil trabajadores deberán suspender labores. En el último año la industria 
automotriz canceló 2 mil 300 plazas en el estado. Esta industria genera directa e indirectamente más de 75 mil empleos en 
la entidad, por lo cual el gobierno estatal ha determinado apoyarla al menos con 875 millones de pesos los próximos años. 
Los primeros recursos se otorgarán este año a Ford y Chrysler, que tienen plantas ensambladoras en Cuautitlán y Toluca, 
respectivamente. A la primera se le inyectarán 65 millones de pesos en 2009 y a la segunda 35 millones, que serán 
canalizados para capacitación del personal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Dávila). 
 



“PERDERÁN SU EMPLEO 250 TRABAJADORES DEL SECTOR METALMECÁNICO” 
Rogelio Padilla de León, dirigente del sector metalmecánico en la Federación de Trabajadores del estado (FTA), informó 
que la próxima quincena 250 trabajadores de este ramo perderán sus empleos a raíz de la caída de 30 por ciento en las 
ventas en este renglón en diciembre pasado. Tras calificar este hecho de “preocupante”, el dirigente sindical estimó que 
“van a salir alrededor de 250 personas en una semana”. Vaticinó que esta situación se presentará también en el segundo 
trimestre del año, pues las condiciones económicas son adversas y la producción no avanza. “Mientras no repunten las 
ventas, los despidos se van a estar dando”, destacó. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudio Bañuelos). 
 

Internacional: 
 
“HONG KONG, LA ECONOMÍA MÁS LIBRE DEL MUNDO; MÉXICO, EN EL LUGAR 49 DE 179” 
Hong Kong fue considerada la economía más libre del mundo por décimo quinto año consecutivo en un listado privado, 
mientras Estados Unidos cayó al sexto lugar y podría bajar más el año próximo tras lanzar planes de rescate de las 
compañías financieras y automotrices. La fundación estadounidense The Heritage, que elabora anualmente la lista, sostiene 
que las economías con alto nivel de libertad económica generan los niveles más elevados de prosperidad e ingreso per 
cápita. De la lista de 179 naciones, México se ubicó a la zaga en América Latina, al ocupar la posición 49, lo que significa 
una baja de 0.3 puntos respecto a la evaluación previa. México fue superado por Chile, que llegó a lugar 11. También fue 
rebasado por Barbados (22), Las Bahamas (27), El Salvador (33), Uruguay (38), Trinidad y Tobago (41) y Costa Rica (46). 
El índice de Libertad Económica 2009, publicado por The Heritage Foundation y el Wall Street Journal, se basó en datos 
recopilados entre julio de 2007 y junio de 2008, por lo que no refleja la profundización de la crisis financiera desde el colapso 
de Lehman Brothers en septiembre. La fundación The Heritage se mostró preocupada por los niveles de intervención 
gubernamental vistos en los países desarrollados durante la crisis. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“ASESORES DE OBAMA INSTAN A LEGISLADORES A LIBERAR 350 MIL MDD DEL RESCATE FINANCIERO” 
El presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama, envió el martes a sus principales asesores económicos al Congreso 
para que convenzan a los escépticos legisladores de que liberen 350 mil millones de dólares del plan de rescate financiero. 
Obama busca disponer de la segunda mitad del paquete de 700 mil millones de dólares apenas asuma el 20 de enero para 
contener una recesión que podría generar nuevas turbulencias en Wall Street. En la primera gran prueba de cómo trabajará 
con el Congreso y hará frente a la oposición dentro de su propio Partido Demócrata, Obama envió a Lawrence Summers y a 
otros asesores a una reunión a puertas cerradas con los miembros de la poderosa Comisión de Finanzas del Senado. “Es 
muy importante que estemos en una férrea posición de recuperación financiera”, dijo Summers, quien será el director del 
Consejo Económico Nacional de la Casa Blanca, tras reunirse con los miembros de la comisión. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters y Afp). 
 
“DÉFICIT FISCAL POR 485 MIL MDD EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO FISCAL 2009” 
Estados Unidos acumuló un déficit fiscal récord de 485 mil millones de dólares en los primeros tres meses del año fiscal 
2009, excediendo el saldo negativo de 455 mil millones en todo el año anterior, dijo este martes el Departamento del Tesoro. 
En diciembre, Estados Unidos registró un déficit presupuestario de 83 mil 620 millones de dólares, una amplia brecha que el 
gobierno atribuye a la fuerte caída en las recaudaciones de impuestos corporativos y a los importantes desembolsos para el 
paquete del rescate financiero. El déficit de presupuesto de diciembre estuvo en línea con el consenso de los analistas, de 
un déficit de 83 mil millones de dólares, según un sondeo elaborado por Reuters. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“PROFEPA OCULTÓ DATOS OFICIALES DE LA INVIABILIDAD DEL RELLENO SANITARIO” 
Ambientalistas, investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ayudantes municipales, vecinos de 
Subida a Chalma y abogados en derecho ambiental buscarán la inhabilitación de José Alberto Serrano Meléndez, delegado 
en Morelos de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), para ocupar un cargo semejante, “por haber 
ocultado información importante emitida por la Comisión Nacional del Agua (CNA) en la que se asegura que no se puede 
construir un relleno sanitario en Loma de Mejía por ser un terreno permeable hacia los mantos freáticos”. En rueda de 
prensa, donde dieron a conocer la creación del Frente de Afectados por el Relleno Sanitario de Loma de Mejía, Antonio 
Sarmiento Galán, académico y científico de la UNAM, denunció además que la Unidad de Verificación Ambiental (UVA) 
encubre “las anomalías” del proyecto. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales); Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Daniel); El Sol de 
Cuernavaca, p.7, (Andrés Lagunas) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos). 
 



“PROMOVERÁN QUE MAESTROS DENUNCIEN CASOS DE ALUMNOS VÍCTIMAS DE VIOLENCIA” 
La Secretaría de Educación y la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) iniciaron un programa de detección 
oportuna y manejo adecuado de casos de violencia, en particular abuso sexual de menores. Mediante la capacitación, un 
esquema de reporte anónimo y asesoría jurídica, se busca convencer a los maestros de que denuncien las agresiones de 
las que podrían ser víctimas sus alumnos, pues algunos de ellos se abstienen por el temor a enfrentar represalias de los 
agresores. El titular del sector educativo, José Luis Rodríguez Martínez, informó que ya se dio el primer paso con el 
compromiso que se asumió con jefes de sector y supervisores de educación básica, quienes habrán de difundir la 
información sobre este programa entre las más de mil 700 escuelas y colaborarán apoyando a los profesores que hagan las 
denuncias correspondientes. 
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado). 
  
“CATEO EN ATLACHOLOAYA A CARGO DEL EJÉRCITO, PREVENTIVA Y SSP” 
Elementos del Ejercito Mexicano, de la Policía Federal Preventiva (PFP) y de Morelos, realizaron un cateo en el Centro de 
Readaptación Social (Cereso), de Atlacholoaya, en municipio de Xochitepec, en el que se decomisaron cinco teléfonos 
móviles, un cargador, armas blancas y electrodomésticos. Tras las acciones de revisión, algunas internas del área femenil 
denunciaron robo de dinero y pertenencias personales por parte del personal de la PFP. El secretario de Seguridad Pública 
de Morelos, Luis Ángel Cabeza de Vaca Rodríguez, informó de los resultados del operativo, en el que también fueron 
halladas 48 tarjetas telefónicas, seis planchas, ocho televisores de 14 pulgadas, seis televisores portátiles, dos 
reproductores de DVD, cuatro radio grabadoras con reproductor de disco compacto, cuatro bocinas pequeñas, un 
refrigerador chico, un ventilador y cinco controles remotos de diferentes marcas. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas); El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano) 
y La Unión de Morelos, p.10, (Maciel Calvo). 
  
“HOSTIGA MUNICIPIO A INDÍGENAS QUE TRATAN DE VENDER ARTESANÍAS” 
De nueva cuenta artesanas indígenas protestaron en la sede del ayuntamiento de Cuernavaca para exigir que la comuna les 
permita continuar la venta de sus artesanías en la explanada del zócalo de la capital morelense. Pidieron al presidente 
municipal, Jesús Giles Sánchez, sensibilidad para recapacitar sobre el desalojo de unas 44 indígenas provenientes de las 
zonas más pobres del estado y de Guerrero y Puebla. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.14, (María Esther 
Martínez). 
 
“FUERON INAUGURADAS NUEVAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA CARRETERA EN LA REGIÓN SUR DEL 
ESTADO” 
El gobernador Marco Adame Castillo afirmó que las obras que realiza el gobierno tienen sentido, cuando estas tienen un 
sentido comunitario y llegan a donde más se necesitan, tal y como ocurre con la carretera inaugurada este martes en el 
tramo comprendido de la comunidad de Valle de Vázquez a Chimalacatlán y que comunica al municipio de Tlaquiltenango, 
beneficiando a más de 10 mil 500 habitantes. En compañía del presidente municipal, José Antonio Brito García, líderes y 
habitantes de esta comunidad, el mandatario estatal manifestó que si el gobierno tiene alguna justificación, es cuando hace 
algo por las comunidades más pobres, y por eso la importancia de inaugurar este tipo de obras. 
La Unión de Morelos, p.4 y 5, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje). 
 
“DETECTAN A 6 MÉDICOS PIRATAS” 
La Comisión Estatal de Arbitraje Médico de Morelos (Coesamor) detectó seis médicos con cédula falsa, los cuales atendían 
a pacientes sin tener experiencia en la materia, informó el director general del organismo, Ramón Cué González.  "Se trata 
de tres odontólogos, tres médicos generales; después de que sus pacientes se quejaron con nosotros, les solicitamos la 
copia de su cédula y nos la negaron", expresó. El funcionario consideró que deben realizarse reformas para exigir a los 
profesionales de la salud contar con preparación médica, actualización  y documentación legal que los acredite para dar 
consultas.  
Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz). 
 
“ENTRAN EN VIGOR NORMAS PARA OPERAR LOS ARCHIVOS” 
Finalmente entraron en vigor los lineamientos para la operación de los archivos de las dependencias públicas de gobierno, 
que obligan a conservar la documentación histórica y dar buen manejo a la documentación actual.  Los denominados 
“lineamientos archivísticos” contribuyen con la protección del derecho a la información y dotarlo de independencia paralela a 
los procesos constitucionales de cambio de poder, de conclusión e inicio de funciones de los servidores públicos, de 
acuerdo con la publicación en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”. 
Diario de Morelos, p.10, (Berenice Álvarez). 
 
“RECHAZAN CREACIÓN DE PROCURADURÍA AMBIENTAL” 
La propuesta de crear una Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente tal y como lo planteó la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), fue rechazada por el investigador del Centro de Educación Ambiental Sierra de 
Huautla (Ceamish) de la UAEM, Oscar Dorado Ramírez, quien refirió que abrir nuevas dependencias sólo incrementaría la 
burocracia en el tema ecológico, cuando lo que hace falta son estrategias de prevención ambiental. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 



Nacional: 
 
“FUNCIONARIOS FEDERALES DUPLICAN EN SUELDO A HOMÓLOGOS DEL GDF” 
La diferencia entre los sueldos mensuales de los funcionarios de primer nivel de esta capital y los de sus homólogos 
federales es, en promedio, de ciento por ciento, que traducido a pesos y centavos implica una disparidad aproximada a los 
100 mil pesos, revela un documento elaborado por la Comisión de Hacienda de la Asamblea Legislativa (ALDF). Con base 
en cifras oficiales, el texto detalla que mientras un secretario del gabinete de Felipe Calderón tiene una percepción bruta 
mensual de 205 mil pesos –sin contar el aguinaldo y demás prestaciones económicas–, un secretario de la administración 
de Marcelo Ebrard alcanza los 109 mil 915 pesos, en los mismos términos. Ya libre de polvo y paja, es decir, descontando 
impuestos, la remuneración para el primero es de 145 mil 610 pesos, mientras que para el segundo, llega a los 82 mil 500. 
Otro ejemplo: un subsecretario federal gana 203 mil 565 pesos cada mes, en términos brutos; su homólogo capitalino está 
en 105 mil 553. Ya netos, o sea, aplicados los impuestos, el funcionario federal alcanza 144 mil 475 pesos, y su contraparte 
en el DF, 79 mil 359 pesos. El informe de la comisión de la ALDF, presidida por Enrique Vargas, detalla que esa 
desigualdad salarial se repite, porcentualmente, para los cargos federal y local de coordinador de asesores, director general, 
director de área y procurador fiscal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Raúl Llanos, Ángel Bolaños y Rocío González). 
 
“SE REVISARÁ EL TLCAN SIN REABRIRLO: CALDERÓN” 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa expresó que coincide con Barack Obama en “revisar” el Tratado de Libre Comercio 
para América del Norte (TLCAN) en los temas laborales y ambientales, aunque luego aclaró que no hablaron de promover 
su “reapertura” ni “renegociación”. Obama, según Calderón, también le ofreció en su charla del lunes pasado el apoyo para 
frenar el flujo de armas en la frontera con México. De hecho, comentaron que no se requiere una nueva legislación para ello, 
porque la de Estados Unidos prohíbe la exportación de armamento a países como el nuestro. Durante la reunión en la que 
Calderón se despidió del presidente saliente, George W. Bush, en la Casa Blanca, ambos aprovecharon para hacer una 
defensa del acuerdo a unas horas de que Obama planteara la necesidad de “mejorar” el TLCAN para fortalecer artículos 
sobre asuntos laborales y ambientales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“AVALA EL IFE EL NOMBRE DE LA COALICIÓN QUE SUSTITUIRÁ AL FAP” 
La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Federal Electoral (IFE) avaló ayer el nombre alternativo que 
los partidos del Trabajo y Convergencia presentaron ad cautelum para designar a la coalición con la que participarán en las 
elecciones intermedias de julio próximo. Durante la sesión de esta tarde, el Consejo General deberá votar a efecto de validar 
el nombre como Coalición por el bien de todos, primero los pobres. Sin embargo, será hasta que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva los recursos interpuestos por ambos partidos contra la decisión inicial del 
IFE de negar el registro como Frente Amplio Progresista, como originalmente pretendían llamarse. En los hechos, la 
determinación de hoy obedece al cumplimiento de un plazo fijado por el propio instituto para que los partidos propusieran un 
nombre alternativo, pues el de FAP, ya estaba registrado, por lo que, en su momento, dichos organismos políticos 
presentaron esa propuesta a fin de evitar que de no proceder el recurso ante el TEPJF, el IFE les impusiera el nombre de la 
coalición. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“ANUNCIAN ANTORCHISTAS NUEVO PLANTÓN EN LAS INMEDIACIONES DE GOBERNACIÓN” 
El Movimiento Antorchista Nacional advirtió que este jueves instalarán nuevamente un plantón en las inmediaciones de la 
Secretaría de Gobernación para exigir la libertad de 14 de sus compañeros detenidos el 27 de septiembre pasado en El 
Marqués, Querétaro. Después de sostener un plantón durante varios meses en Bucareli, los líderes del movimiento 
negociaron con funcionarios de Gobernación y en los últimos días de 2008 aceptaron levantarlo, con la supuesta promesa 
de que funcionarios federales intercederían en favor de los presos. Sin embargo, señalaron, no se ha expedido el amparo 
que se requiere para liberar a los antorchistas, quienes fueron acusados de sabotaje después de realizar protestas para 
“defender” un pozo que, aseguran, es de su propiedad, ubicado en la comunidad La Piedad, municipio de El Marqués. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 
“CUMPLIR EL PROGRAMA DE APOYO, EXIGEN AZUCAREROS” 
El secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera, Adrián Sánchez Vargas, advirtió que aun 
cuando no hay visos de desempleo en el sector, sí hay incertidumbre económica, ya que algunos ingenios no han podido 
pagar la caña que se industrializó el año pasado, e indicó que el programa de apoyo pretende evitar cierre de empresas e 
ingenios; sin embargo, los planes en el papel “están muy bonitos”, pero es difícil que se cumplan. En entrevista, planteó que 
no se prevé el cierre de productoras de azúcar, pero el país no se preparó para la apertura, cuando tuvo 15 años para 
hacerlo, dejó todo para última hora y quedó rezagado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz). 
 



“LA SSP HA ENTREGADO MÁS DE $4 MILLONES A MÉXICO UNIDO CONTRA LA DELINCUENCIA” 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal ha entregado a México Unido contra la Delincuencia un total de 4 millones 
256 mil 916 pesos en donativos, informó la dependencia a una solicitud de información. En septiembre pasado, la SSP dio a 
conocer que había donado a la organización un millón 476 mil 660 pesos entre 2005 y 2007. La diferencia, 2 millones 780 
mil 256 pesos, fue entregada de enero a noviembre de 2008. El monto se reveló a un ciudadano que interpuso un recurso 
de queja ante el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), por considerar que se le dieron datos de manera parcial, 
ya que también había solicitado informes acerca de las prestaciones y salarios que recibe la titular de la agrupación, María 
Elena Morera, y colaboradores cercanos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“INICIA REINGENIERÍA DEL SNTE DE CARA A COMICIOS DE JULIO” 
Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) afirmaron que, de cara a los comicios de este 
año, el gremio ha comenzado un proceso de “reingeniería” en sus estructuras, con el fin de elegir a quienes serán los 
candidatos y operadores políticos que participarán en las contiendas, por lo que no se descarta que inclusive pueda haber 
“reacomodos” en la Secretaría de Educación Pública (SEP) y en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE). Afirmaron que la reunión del consejo nacional del SNTE, convocado por Elba Esther 
Gordillo Morales, líder del gremio, en Durango, que se efectuó ayer y anteayer, “precedido de reuniones estatales del 
Partido Nueva Alianza, fue para tener un pulso certero de cómo anda las cosas en cada estado y evaluar qué cuentas están 
entregando las entidades a mitad del sexenio”. La agenda electoral, agregaron, se ha convertido en tema central para el 
SNTE, pues ha llegado el momento de “definir alianzas y estrategias, por lo que se analizó detenidamente la situación que 
enfrentan entidades como Puebla, Guerrero y Michoacán, donde hubo importantes movilizaciones contra la Alianza por la 
Calidad de la Educación en 2008”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 

Internacional: 
 
“VOLVERÁ LA DIPLOMACIA DIRECTA Y VIGOROSA CON AMÉRICA LATINA: HILLARY CLINTON” 
La senadora Hillary Clinton, nombrada por Barack Obama como su secretaria de Estado, prometió hoy “poner una nueva 
cara sobre la diplomacia estadounidense al acercarnos a América Latina”, pero ofreció poco que pudiera calificarse de 
novedoso. “Retornaremos a una política de involucramiento vigoroso” con América Latina, cuyos países son “nuestros 
aliados más cercanos”, afirmó, y reiteró la propuesta de suspender algunas sanciones contra Cuba, pero informó que el 
próximo presidente no cree que sea “el momento” para suspender el embargo. Y aunque criticó la promoción de “ideologías 
antiamericanas” de Venezuela y Bolivia, dijo que Washington emplearía la “diplomacia directa” para promover la 
cooperación con estos países en un serie de temas de interés mutuo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 

 


